INTERNATIONAL

Maroc: Mohammed VI appelle à la réouverture des frontières avec l'Algérie

Jonas OSSOMBEY (sources: AFP)

Libreville/Gabon

l'occasion du 22ème anniversaire de son accession au trône, le roi a prononcé samedi dernier, un discours à la Nation. Une intervention qui n'est pas passée inaperçue car le roi a déploré les tensions entre son pays et l'Algérie. « Vous n'aurez jamais à craindre de la malveillance de la part du Maroc », a-t-il lancé à l'adresse de son voisin avant d'appeler à rouvrir les frontières avec l'Algérie.

C'est une déclaration pour le moins inattendue du souverain marocain, alors que les relations entre les deux pays s'étaient encore dégradées, ces derniers temps. Mohammed VI a joué, samedi, l'apaisement, déplorant les tensions avec l'Algérie : « la sécurité et la stabilité de l'Algérie, et la quiétude de son peuple sont organiquement liées à la sécurité et à la stabilité du Maroc », a-t-il lancé lors de son adresse à la Nation. Le roi du Maroc a invité le président algérien Abdelmadjid Tebboune « à faire prévaloir la sagesse » et à « œuvrer à l'unisson au développement des rapports » entre les deux pays. Il a réitéré son appel à la réouverture des frontières avec son voisin - des frontières fermées depuis l'été 1994 - et ce, à l'initiative de l'Algérie.

Cette déclaration intervient dans un contexte agité entre les deux pays. Si Rabat et Alger se heurtent, depuis des décennies, sur la question du Sahara Occidental, la tension était montée d'un cran, ces derniers jours, après des propos de l'ambassadeur marocain à l'ONU. Ce dernier avait dit, mi-juillet, soutenir l'autodétermination du peuple kabyle en Algérie, une provocation insupportable aux yeux d'Alger qui a rappelé son ambassadeur au Maroc pour consultations. « Le Maroc est très demandeur pour la réouverture des frontières. C'est même un discours très récurrent et très ancien chez Mohammed VI. Mais au fond, le Maroc souhaite dissocier la question du Sahara de la question des frontières. L'Algérie explique justement d'un côté qu'elle ne peut pas rouvrir ses frontières avec un pays puisqu'elle a un contentieux territorial, et le Maroc veut dissocier les deux. Donc, contentieux et bagarre sur le Sahara du point de vue du Maroc, bras ouverts comme c'est le cas, cette fois-ci, dès qu'il s'agit de l'Algérie, du peuple algérien en particulier, pour passer par-dessus la tête des dirigeants et de l'armée », analyse l'historien Pierre Vermeren qui enseigne le Maghreb contemporain à l'université Paris Panthéon-Sorbonne.

« Je n'y vois pas là une contradiction. J'y vois là, au contraire, la perpétuation d'une sorte de duel, de dualité qui s'explique finalement pour des raisons politiques là aussi, puisque le roi du Maroc, en tant que commandeur des croyants se doit aussi, politiquement et religieusement, d'être dans une bienveillance vis-à-vis des autres peuples. Il y a la mystique des peuples frères au Maghreb. Là, elle est une nouvelle fois réactivée », conclut le chercheur.

PETITES ANNONCES

EMPLOI OFFRE

17620 — Salon de coiffure à Louis cherche coiffeuse professionnelle sachant tout faire. Tel:

EMPLOI DEMANDE

17676 — JF habitant la campagne cherche bricole 2x/sem.

AVIS

CONSEIL NATIONAL DE L'ORDRE DES MEDECINS

Le Conseil National de l'Ordre des Médecins (CNOM) informe tout le Corps Médical ainsi que les usagers, que pour des raisons de vacances annuelles, son siège sera

Lundi 02 août au Mardi 31 août 2021 inclus.

Toutefois, pour faire face à d'éventuelles situations d'urgence, une permanence sera assurée tous les mardis de 10 heures à 14 heures. 17647

COURS DE REMISE A NIVEAU AU COLLEGE BESSIEUX

Du 09 août au 10 septembre 2021 de la 6è en Terminale. Tél:

Direction Générale de la Documentation et de l'Immigration

La Direction Générale invite les demandeurs de passeport qui s'étaient fait enrôler, dans la période allant de Janvier 2017 à Décembre 2020, à se rapprocher de la Direction de la Gestion de l'Emi- Immigration, pour le retrait de leurs titres, à compter de la date de parution du présent commu-

APPEL D'OFFRE

Marché des travaux de construction 1 réhabilitation des locaux d'astreintes des stations météorologiques au Gabon

Les spécifications sont détaillées dans les «Termes de Référence», disponibles auprès du site

https://www.ga.undp.org (Rubrique emploi)

https://www.ga.undp.org/contentlgabon/fr/home/jobs/ Tel: + 241 074172549

SOGARA

Des individus malintentionnés diffusent sur les réseaux sociaux depuis quelque temps, des informations erronées faisant allusion à une prétendue campagne de recrutement au sein de notre entreprise.

La Direction Générale de la SOGARA tient à apporter au public, un démenti formel sur ces informations et l'invite à observer une plus grande vigilance.

Par ailleurs, elle se réserve le droit d'engager des poursuites judiciaires contre les auteurs de cette arnaque.

Le service des Relations Extérieures Communication

AVIS DE DÉCÉS



familles ASSOUGHE. MIKANG, BIDZA MENDOME, feu AYOUME,

clans ESSINIU ESSABOUNE ont le regret de vous annoncer le décès de leur fils, frère, père et grand-père, Monsieur NGAMA AYOUME Félicien Blody's, survenu à Libreville le 06/07/2021.

Le programme des obsèques est

établi comme suit -Mercredi 04/08/2021 à 14h : Sortie du corps, veillée à son domicile de Nzeng-Ayong

-Jeudi 05/08/2021 : Départ pour Makokou; -Vendredi 06/08/2021: Inhumation à NZING-MEYONG



Madame DONDIA née Omanda Rose-Marie, a la profonde douleur d'annoncer aux parents, amis et connaissances de Libreville, Port-Gentil, Lambaréné, l'Ogooué, lac Anéngué et Fernan Vaz, le décès brutal de son époux **DONDIA** René-Paul, survenu le 26 juillet 2021 à Libreville.

Le programme des obsèques fera l'objet d'un communiqué ultérieur. 17675



Les familles, Feu LEPA Odilon, KAMA Emmanuel, MVOU Georgette, MVOU Eugénie, OKANI Antoinette, M. OSSOUGOU Mesmin, M. et Mme MVOUMA Guillaume, Amis et connaissances ont la profonde douleur d'annoncer le décès de leur fils, neveu LEPA Davy, décès survenu survenu le 29 Juillet 2021 au CHUL.

Le programme des obsèques fera l'objet d'un communiqué ultérieur. 17678



Mr Alain BOUANGA, son épouse Mme Ghislaine BOUANGA née VANDJI, leurs enfants : Joaddan, Elisée, Samuel et Yohana, ont la profonde douleur d'annoncer aux parents, amis et connaissances, le décès de leur fils et frère **Joseph Ephraïm BOUANGA**, survenu le 31 juillet 2021 à Libreville à l'âge de 18 ans. Le programme des obsèques fera l'objet d'un communiqué ultérieur.

CONDOLÉANCES

SUCAF GABON



douloureuse circonstance.

La Direction Générale et l'ensemble du Personnel de la SUCAF GABON, ayant appris avec consternation le décès survenu le Vendredi 23/07/2021 à Libreville, de Monsieur OWONO-ESSONO Fabien, père de notre collaborateur, Monsieur OWONO-ESSONO Hugues Régis, présentent à ce dernier et à toute la famille éprouvée leurs condoléances les plus attristées et les assurent de leur soutien moral en cette

Très touchés par le décès, de Monsieur Emile KASSA MAPSI, Monsieur Luther ABOUNA, son épouse Ursula et toute sa famille présentent à la veuve Huguette Pascale KASSA MAPSI, aux enfants ainsi qu'à la famille éplorée leurs très sincères condoléances et leurs sentiments de profonde compassion en cette douloureuse circonstance.

Michel ESSONGHE et Famille

Famille Luther ABOUNA



Monsieur Michel ESSONGHE, son épouse, ses enfants et toute sa Famille ont appris avec une vive émotion, le décès survenu le 21 juillet 2021 à Libreville, de Mademoiselle Greta MBOUSSOU KOUMBA.

Très touchés par cette disparition, ils adressent au Professeur Michel MBOUSSOU et à toute sa famille éplorée leurs sincères condoléances.

En cette pénible et douloureuse circonstance, ils les assurent de leur compassion et de leur soutien moral

Michel ESSONGHE et Famille



Monsieur Michel ESSONGHE, son épouse, ses enfants et toute sa Famille ont appris avec une vive émotion, le décès survenu à Libreville le 23 juillet 2021, de Monsieur Fabien OWONO ESSONO, Haut Dignitaire de la République, Ancien Ministre.

Très touchés par cette disparition, ils adressent à toute la famille éplorée et si cruellement éprouvée, leurs sincères condoléances.

En cette pénible et douloureuse circonstance, ils les assurent de leur compassion et de leur soutien moral.

CENTRE HOSPITALIER UNIVERSITAIRE DE LIBREVILLE



Le Président du Conseil d'Administration et les administrateurs, la Direction Générale et les membres du comité de Direction, ainsi que l'ensemble du personnel, expriment toute leur compassion à la suite du décès de Monsieur Fabien OWONO ESSONO, Beau-père du Ministre de la Santé, Dr Guy Patrick OBIANG NDONG. Ils présentent leurs sincères condoléances à la famille si cruellement éplorée et l'assurent de

tout leur sentiment moral en cette circonstance de profonde affliction.